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Rappel : suite au confinement généralisé décrété par le gouvernement le 15 mars dernier en raison 
de l’épidémie du coronavirus, et dans le processus d’une reprise d’activité progressive, cette réunion 
est organisée en partie en présentiel et en audioconférence. 
 
 
Personnes présentes : Boris Popov, Jacques Dumarchez, Marco Zito, Jean-Marc Parraud, Eric Pierre 
Personnes connectées : Mathieu Guigue, François Toussenel, Yann Orain 
  
 
 

I. Infos générales / Boris Popov  
 
Une des priorités à venir est de pouvoir engager l’ensemble du budget que l’In2p3 nous a 
attribué pour 2020. Il va falloir que tout le groupe réfléchisse, dans les semaines à venir, 
comment utiliser au mieux cette enveloppe. 
 
La production des cartes FEC sera possible suivant 2 options clairement spécifiées dans le 
document du PUMA : après la présérie de 12 cartes, produire soit 1 tranche de 72 cartes avec 
délai de 20 semaines, soit 2 tranches de 36 cartes avec délai de 13 semaines pour chacune. 
Notre préférence, pour des questions de budget à dépenser sur 2020, va pour l’option 1 
tranche de 72 cartes. Mais ce n’est pas compatible en termes de délai pour cadrer avec le 
planning établi par Alain Delbart (Irfu), qui envisage d’avoir une ½ TPC équipée des cartes 
pour début mars 2021. En effet, si l’on passe commande des 72 FEC début novembre 2020 
(après les tests en faisceau et la PRR de l’électronique frontend), la livraison des cartes 
devrait se faire début avril 2021. Si l’on ne veut pas passer commande de 2 tranches séparées 
de 36 cartes dont 1 tranche sur 2021, il faudrait alors négocier avec Ouestronic la possibilité 
de nous livrer un premier lot (10 cartes ?) avant le mois de mars 2021. Cette éventualité sera 
à discuter avec M. Pontrucher (Ouestronic) après la livraison de la présérie. A moduler 
également suivant l’évolution du planning d’Alain Delbart. 
 
 

II. Contribution du LPNHE – électronique / Jean-Marc Parraud – Eric Pierre 
 

Fichier Takaya (Eric) : comme la semaine précédente, les problèmes de format de fichier pour 
les tests Takaya ne sont toujours pas résolus. Nous attendons un retour de Laudren pour 
savoir si le dernier fichier re-généré (.cad) au LPNHE est exploitable. 
 
Fabrication des cartes FEC de présérie (Jean-Marc) :  
Dernières infos de Ouestronic : les 12 cartes de présérie sont désormais entièrement câblées 
(CMS + composants traversants). Les tests optiques AOI ont démarré hier et devraient être 
terminés aujourd’hui. Il restera les tests Takaya à réaliser dans les jours qui viennent. 
 
La visite prévue chez Ouestronic la semaine prochaine ne pourra se faire que si les tests 
Takaya ont été réalisés et acceptés. Il est toujours envisagé le jeudi 30 juillet pour cette visite, 
pendant laquelle les cartes seront testées sous tension (mesure des tensions d’alimentations 



internes et du courant de consommation). Ces tests seront la validation finale avant 
l’expédition des cartes au LPNHE. 
 
 

III. Contribution du LPNHE – mécanique / Yann Orain 
 

Concernant l’approvisionnement de la matière (alu 7075) pour 70 capots de refroidissement, 
nous avons reçu un devis d’un montant légèrement inférieur à 2 kEuros, ce qui revient à 
moins de 30 euros par capot.  
Pour faire établir des devis pour l’usinage des 64 capots de série, il est conseillé à Yann 
d’échanger dans la semaine à venir avec Patrick Ghislain qui connait des entreprises dans ce 
domaine, plutôt que d’attendre le retour de congés de Didier Laporte. 
 
Discussion sur la quantité totale de matière à approvisionner pour les capots : si l’on doit 
fabriquer 8 capots de présérie (au LPNHE) et 64 capots de série (entreprise extérieure), il est 
nécessaire d’avoir la matière pour 72 capots et non 70, et quelques unités en plus en cas de 
ratés. Il faudrait donc passer une commande complémentaire (à confirmer). 
 
Concernant l’upgrade du basket du détecteur : Julien ne nous a pas fait parvenir 
d’informations à ce sujet cette semaine. 
 
 

IV. Contribution du LPNHE – informatique / Boris Popov 
 

Principale avancée de cette semaine : l’installation par Diego des logiciels (PetaLinux, Xilinx 
SDK, …) sur le laptop dédié au banc de tests en faisceau. 
 
 

V. AOB 
 
Mathieu rappelle que les personnes intéressées à participer aux tests en faisceau d’octobre 
doivent renseigner le Doodle envoyé par David Attié (Irfu). 
Concernant le soft de l’online-monitoring, un certain nombre de bouts de codes écrits par 
Marion Lehuraux (Irfu) ont pu être récupérés. 
Concernant le soft DAQ-Midas, des tests seront à prévoir à l’Irfu-Saclay les 2 prochaines 
semaines avec Marion Lehuraux.  Mathieu 
 
La prochaine réunion interne, en présentiel au LPNHE et en audioconférence, est 
programmée pour vendredi 31/07 à 11h00 (il n’y aura pas de « réunion du vendredi » ce 
jour). 


